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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Орган комитета ВКП(б), профкома и дирекции 
Моек, ин-та стали им. Сталина

№ 23(142) | 11 ноября 1936 г.I ;  ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО ЛЕКЦИИ

'  &  - V*К VIII с езду советов добьемся поля! реализации , своих социалистических ^Шщёльств-так говорят кафедры института, рапортуя о проведенной работе к XIX годовщине О к т я б р ь с к о й  революции._____________ __________________________________________ т

ЗАКОНЧИЛИ РЯД ЦЕННЫХ РАБОТ ДЛЯ ЗАВОДОВ

Лаборатория термической обработки стали. Лаборакт т. Береж
ков у приборов.

Иастаиоаздсние СНЕ СООР и Д Е  ВШ(б) о высшей школе твердо ^ т а м в л  икает лекцию, как ведущий 
\ вид занятий в высшей школе.г: .\  Это 'обстоитеишство (налагает и>а .^все высшие учебные (заведения за- дату —  провести громадную работу ; по упорядочению дела пастатювкл ■; лекций, насыщенности нх, а также использование в широтой мере богатого опыта наших (профессоров.Элшенты) демонстрирования наглядных пособий и проведение опытов должны Сын, 1иеот’емлеога'1 частью • хорошо о1ргаяшзотешюй лекции. €ила убедительности лектора)— в сочетании леюцпи с 'зрительной -во шрпимч нвесть ю студаптов. Упрощенчество на лекции, а также уподобление лекции диктанту в с̂редней школе— являются губительными моментами, ибо они принижают лекцию до уровня урока и выхо- лзщшшот из и:ее шгоииое существо лекции, как способа, направленного » к  обогащению студента знаниями, г - Так ли поняли .работники иаипе- 

< го ин-та цели и задами лекции?Г .'.'М ы  ОйелЮ 1мажео{ ответить, что • в подавляющем своем большинстве - г^оф-иреподавателыский коллектив ■> ит-та правильно понял требования ; к легации и в: «твоей 'повседневной {'работе настойчиво тршадит в жизнь постановление о высшей школе. I? Воем известны лещин профессоров б реформатского, 'Гениева и др., ко- торые превратили свои лекции т в интфесньку , для воопрюггня ? и глубокие по своему научиому; «х>- ■а Державиной Йх‘ лекции |вселяют в •' студентов то глубокое! уважение ж Г  науке, которым должен иронпкнуть- ; ся студент; их лекции будят мысль,1 возбуждают жажду знаний и (вызывают стремление нее выше н выше приподнять завесу, оюрыШша- щую от них сокровищницу знании. Естественным удовлетворением та

кого запроса студентов явились технические кружки при кафедрах, прямых! продолжителен) исканий пытливой мысли студент®; получившей 'начальный импульс в содержании и в умело поставленных вопросах на лекциях. Нам предстоит еще большая работа по вовлече- шпо ® технические кружки при кафедрах всего студенческого коллектива. Порукой тому, что .мы это выполним, фляетоя тот уже крепкий я 'численно большой костяк, который лежит в основе существующих кружков.Полнота знаний студентов, их подготовка к  будущей самостаяггель- иой гаиженераюй деятельности далека не обеспечивается одними прекрасно пастаилонкымп лекциями и обязател'иныш|и занятиями , ц ин-те. Это дается только серьезной, самостоятельной работой над собой и над 'материалом; лекций. Ин-т широко открыл!- Двери библиотек, кабинетов и лабораторий для самостоятельной работы студентов. Поставлены работы в лабораториях, дежурят преподаватели, но яе все студенты используют ату возможность. (В часы самостоятельных работ студентов лаборатории часто пустуют, и студенты теряют возможность получить'  оиьгшюе подтверждение важпейших теоретичео- ких вопросов, которые инкхща остаются шо совсем люшым'и. Еще но можем мы шшать, что п лекции всех наших иреиодаеаггелей шл- иоопр отвечают всем требованиям. Имеются преюадавател1и, которым не удалось еще совсем изжить элементов диктовки на лекциях (кафедра электротехники, пренода- ватеиь Ожинанов|). Слабое лользо- ваиие моделями и иатщрьшги пособиями (каф. математики, препод. Левин) и другие мелкие неполадки.Задача ближайшего времени,— полностью реализовать тостаповие- ние иартИи и 'Цра|вительст|ва о .высшей школе.

К 19-Го годовщине Великой Октябрьской социалистической революции кафедра и- лаборатория термической обработки стали дали стране 25 новых инженеров-специар листов, из которых большая половина выполнила научно-исследовательские работы, и остальные представили проекты термических цехов. ‘О., качестве выполненных работ говорят оценки, данные квалификационной комиссией при их защите. Так например из 16 (защищенных ж 2 ноября работ —  16 признаны отличными, остальные 6 —  хорошими.В целях облегчения лучшего усвоения студентами курса термической обработки стали, изготовлен ряд чертежей, диаграммы и другой иллюстрационный материал для демонстрирования на лекциях, а также и для проведения практических занятий в лаборатории.При кафедре организован студенческий актив из 12. человек, котоь Гий ведет самостоятельную исследовательскую работу в лаборатория, а 20 человек работают в научно- техническом кружке, руководимом Д. Я . Вишняковым. Члены кружка периодически делают доклады по отдельным, 'наиболее интересным проблемам металловедения, и таким образом обогащают и углубляют своп знания.В порядке реализации решения партии и 'правительства, о высшей школе, каждый научный работник
ПОМОЖЕМ ЖЕНЩИНАМ И ДЕТЯМ ГЕРОИЧЕСКОЙ ИСПАНИИ!

Свою премию в размере 100 
руб., которую группа получила от 
дирекции института за высокие 
академпок'ззатеяи и активную об
щественную работу, студенты гр. 
С-32-Э вносят в фонд помощи ис
панским женщинам и детям.

По поручению группы— профорг 
А. ЛАРИН.

кафедры имеет тему к план своей исследовательской работы, которая обеспечивает повышение его науч.- ной квалификации: по линии кафедры, каждому научному сотруднику поручено следить за литературой по определенному вопросу с последующей периодической постановкой докладов на заседании кафедры. Для научных работников организованы кружки английского и немецкого языков, которые провели уже по несколько занятий.Значительно улучшены условия производственной работы лабораторий. За истекшее время произведен ремонт 8 электропечей и 8 соляных ванн. Отградуированы все пирометры. Отремонтированы аппараты «Роквелл» и «Дюрометр». Изготовлена и смонтирована установка для электролизной цементации. Установлен автоматический терморегулятор фнльцера. Ликвидированы задержки из-за механической мастерской; она

теперь -полностью и в срок оправляется с изготовлением необходимого количества образцов.К 19-й годовщине Октябрьской революции лаборатория (.закончила, работу но освоению нронзводст. а плоских игол для текстильной промышленности. Закончена, за. исключением одного производственною опыта, тема 309 —  «Изыскание заменителей быстрорежущей стали», в результате которой выработана новая дешевая сталь с, низким содержанием вольфрама, но со свойствами, близкими к свойствам вы- 1 оковольфрамовой быстрорежу щей стали.
Зав. кафедрой доктор-проф.

Н. А. МИНКЕ8ИЧ. 
Зам. лабораторией П. ХОЛОДНЫЙ.

Парторг Н, ПАРФЕНОВ.
Профорг 0. ИВАНОВ.

ОКАЗЫВАЕМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛИ ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНО

МЕТОДИЧЕСКУЮ РАБОТУК 19-й годовщине Оцстябрмжоп пролетарской революции кафедра металлографии выполнила все, взятые па себя обязательства. Среди этих обязательств особенного внимания заслуживают те из иих, которые являются трудно выполнимыми. -  Досрочно выполнена экспериментально методическая работа по го- ставлепию новых задач и по обновлению старых задач для 'студенческих занятий в лаборатории не только по общей части курса, но и но первой и второй главе 'специ- 'а.тыюй части.Составлены большое количество задач, экспериментально проверена несколько раз каждая задача и выбраны наиболее удачные из них. По общей части курса наиболее удачных получилось —  24; по 1 и 2-й Главам специальной части курса—  18 задач. Следует нагошшть, что

по старой программе; действовавшей до текущего семестра, по общей и специальной части'курса было только 9 не вполне совершенных задач.Таким образом лаборатории удалюсь справиться с труднейшей задачей.Вторым трудно выполнимым обязательством явилось чтение научных докладов членами кафедры на заседании кафедры.До 7 ноября в текущем семестре на каждом заседании кафедры) слушались доклады по экспериментальным и научно-исследовательским работам и по обзору литературы: Доц. 
Фомин —  Превращения в хромистых нержавеющих сталях. Доц. 
Миркин —  (Обзор литературы). —  Новые взгляды на природу дисперсионного твердения. Лиж. Яков
лев —  Изучение вращения структуры и свойств стали в литых ин

струментах. Пнж. Соколов —  (Обзор литературы) —  Исследования кристаллизации стайки в изложницах. Инж. (Кантор —  Изменение свойств сталей 18-8 при температурах пиже 0 °С . (Инж. Розанов—  Превращения аустенита и мартенсита в районе субкритических температур.Таким образом даже трудные задачи кафедре удалось разрешить полностью в 'порядке .реализации постановления правительства и партии к 19-й годовщине Октябрьской революции. Это позволяет верить в то, что «  остальные обязательства, взятые к VIII с’сзду советов, кафедра также выполнит целиком.
Кандидат тех. наук 

. доц. ФОМИН.

1) Но теме N° 204 в настоящее время производится разработка метода определения металлического урана в ферроураиовых сплавах и в восстановленных брикетах, состоящих из смеси окислов железа и окислов урана.Работа ведется форсированным темпом, и обязательство будет выполнено.2) Ло теме N  203 «Выжиг мно- гожелсзистого кокса и плавка на нем в доменной печи»— лаборатория во главе с научным руководителем ироф. II. Л . Чижевским добивается от ГУ.МП ИКТП ОООР выделения одного из металлургических заводов для производства работы на (железо- коксе.2 ноября получена копия письма ГУМП директору Ериворожского запада т. Весник о постановке работы ■с железококсом па Криворожим»! заводе. При благоприятном ответе т. Весник работа 'б едет выполнена.3) 'Отчет по сублимат-процессу, в основном закончен, по задержка в

досрочной сдаче происходит по вине лаборатории технического анализа, которая обязалась произнести (анализы по этой теме к 1 сентября, но до тего времени этого иго сделала.Отчет будет сдан в трок по обязательству.В порядке социалистической помощи промышленности лабораторией произведена сдача аппаратуры, разработанной отнят. П. С. Лебедевым, для определения тазов в стали заводу «Электросталь».Кроме того, и порядке обмена научным опытом, сдан второй комплект такой же аппаратуры Уральскому филиалу Академии наук ОООР. Лабораторией безвозмездно обучены работе на этой аппаратуре сотрудники Академии наук и завода «Электросталь».
Науч. руковод. доктор-проф.

И. П. ЧИЖЕВСКИЙ.
Зав. лабор. А. П. ВЛАСОВ.

Профорг К. А. ПЕТРОВ.
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Работу лаборатории—на высшую ступень
Лаборатория пронатки. Аспирант т. Свередекко.

В С Т У П А Й Т Е  В П А Р А Ш Ю Т Н У Ю  Ш К О Л У !  
И З У Ч А Й Т Е  П А Р А Ш Ю Т И З М !

О Т К Р Ы Т О Е  П И С Ь М О  
К СТУДЕНТАМ ИНСТИТУТА

Как старшина I группы детиа- бо1?, л пзял на с (Ля обязательства но установленшо твердой дтщвшгк- и! ы и (высокой академической успеваемости группы. Несмотря ша слолс,- ность проведешм занятий и 2 зданиях: МНС и шадеогии 'ВВС, дисциплина айшне удовлетворительна. Домашние работы студенты выполняют, па занятиях работают 'внимательно. 1Личные мои обязательства следующие:1) Принять активное участие в подготовке и проведении демонстра- нип в 19-ю годовщину Великой Октябрьской революции— я работал в качестве командира металлургического факультета, получил шесте- рнчников и шестидесятников.2) Принимать активное участие и комсомольской работе и роте лет- набов. Считаю, что до сих пор свои обязательства выполнял (принимал участие и организации политучебы, соцсоревнований и др.)

Лаборатория термообработки. 
Дипломник т. А. В. Семушкина.3) Главное мое личное обязательство —  это сдать горжамен на звание, лейтенанта на «отлично». Прилагаю (максимум энергии, чтобы это обязательство выполнить и ю П И  с’езду советов добиться 1 ОО-процентпой реализации своих обещании.

ЗАКС.

ЖЕНЫ НАУЧНЫХ РАБОТНИКОВ ПРИШЛИ В ИНСТИТУТ-------------------------------------------------------------------------------- /

ПОДНИМ ЕМ  КУЛЬТУРУ, УЛУЧШ ИМ БЫТ! ?'Датой образования ч коллектива ясен научных работников ин-та Стали можно считать 9 апреля, когда наша Инициативная группа обратилась через газету «За индустриализацию» с призывом ско всем женам научных работников "'■создавать свои коллективы ясен и включаться в работу за улучшение культурных условии быта студентов и профессорско-преподавательского персонала. Являясь но Москве инициатором движения ясен научных работников, наш коллектив в лице председателя совета жен тов. 'Пильняк получил слово с трибуны Кремля на Всесоюзном совещании ясен 1ГПР.Практическая наша деятельность началась с детального ознакомления с нуждами студентов по общежитиям Дома коммуны и Дорогомиловскому студгородку. Основными мероприятиями в этом направлении было:1. Для уютпого оформления ка1- бинок мы выхлопотали у директора- средства для покупки занавесок, портьер, дороясек и проволоки для абажуров.2. Проводили беседы в отдельными студентами, а также « уборщицами о культурном содержании об- щежитпя, в результате чего студенты нн-та Стали вышли на первое место в деле культурного оодерлса- ппя кабинок на конкурсе 3 институтов 1 мая.3. .Много забот и внимания отняла- у нас кухня и столовая Дома коммуны, которая стоит далеко не па высоте, как в -смысле качества обедов, так и -в деле обслуживания студентов. .Регулярным дежурством мы старались наладить дело питания студентов. К сожалению в этой работе Л1Ы не получили еще додан

ного удовлетворения-, так жав на-, толкнулись на очень неповоротливый аппарат Нарпита.4. Не забыты были нами и буфеты ин-та Стали: в буфете для ИГР 'мы обнаружили вредные для здоровья кастрюли, которые заменены новыми, приобретена новая посуда и (белье. Буфет стал выглядеть теперь гораздо уютнее. В буфете для студентов также -были найдены большие недостатки. Были составлены акты на антисанитарное содержание подсобных помещений буфетов и продуктов. Выявлена неправильность .весов, недостача ложек, ножей и проч.■5. Была проделала работа, касающаяся жизни детей студентов и служащих нашего ин-та. Создан был кружок пластики танцев для ребят, проведен первомайский праздник с раздачей подарков детям.Что касается нашей дальнейшей ра!боты после летних каникул, чо руководствуясь указаниями, данными нам председателем комитета по

высшей .школе Иваном Ивановичем [ Межлаук на его докладе для нас в Доме ученых 15 октября, мы глав- I ной своей задачей ставим вопросы ; 
улучшения качества обедов в сто
ловых, быстрое обслуживание студентов и поднятие культурного 
уровня самого студента. Будущие - командиры промышленности должны стать образцом в культурном отношении1, проводниками нового еОциа- ) диетического общества на всех участках пашей великой стройки.Считая необходимым приобретать полезные знания, мы прослушали курсы ПВХО и получили значки. Организуем кружок текущей политики, выявляем желающих получить к 5 звание ворошиловского стрелка. -  Имея до сих пор очень маленький актив, мы- уштребили вое меры для ого расширения, чтобы иметь воз- . можность вести регулярные дежур- ; ства по кухне и столовой и добиться успеха на этом самом трудном { участке нашей работы. ;

ЛЯХОВСНАЯ.

Дорогие товарищи!
Молодежь Советского союза кре

пит оборон  ̂ нашей родины. Тысячи 
летчиков, тысячи парашютистов без 
отрыва от производства подготовле
ны из нашей молодежи: Парашю
тизм стал излюбленным и интерес
нейшим видом спорта.

Наш институт за 2 года подго
товил 33 парашютиста-студента. 
Сейчас в институте открыта школа 
парашютизма. Школа работает пол
ным ходом. Только на днях состоял

ся выпуск 15 парашютистов, 10 /з 
них уже совершили прыжки. Экза
мены все слушатели школы сдали 
на повышенную оценку.

Мы обращаемся ко всей молодежи 
института: «Записывайтесь в па
рашютную школу, крепите оборочу 
страны, изучайте парашютизм!».

Парашютисты: ПАВЛОВ, НИ
КОНОВ, ХАБАРОВА, ЗЛОТНИЦ- 
КИЙ, , ЦВЕТКОВА, НИКОНОВ, 
ГОЛИЦНМЙ, МАТКОВА.

СДАМ ГОСЭКЗАМЕН 
НА „ОТЛИЧНО14

ЛАБОРАТОРИЯ М ЕТАЛЛОГРАФИИ ПЕРЕСТРАИВАЕТСЯРеализация постановления ОИК СССР п ЦК ВКЩб) коренным образом изменила содержание -и форму студенческого практикума в лаборатории металлографии.До сентября месяца этого года студенты -слушали лекции и количестве 66 часов, на , семинарских занятиях прорабатывали лекционный материал в течение 28— 30 часов и выполняли лабораторный практикум в течение 14— 16 часов. Лабораторные работы имелитолько 3 процессуальные (задачи, остальные 6— сводились к просмотру коллекций приготовленных шлифов. При этом в общей части курса было всего 3 задачи из них две —  процессуальные.Студент, (выполнив такой лабораторный практикум, конечно пе мог получить надлежащих (навыков. 15 результате молодые инженеры, окончившие институт не но термической специальности, плохо умеют обращаться с лабораторной аппаратурой.Лекционный материал прорабатывался на семинарских занятиях достаточно широко и глубоко так, что г части заучивания теоретических положений студенты натаскивались в достаточной степени. Но часто обнаруживалось, что даже хорошие студенты имели совершенно превратные представления о струк

турах сплавов и о процессах их образования. Полученное со слов преподавателя или из книги и непроверенное при непосредственном экспериментальном наблюдении, давало образ мало похожий на отражение действительного предмета, явления, процесса и проч.Постановление правительства и партии поставило перед нами задачу уничтожить семинарско-групповые занятия и заменить их лабораторными работами. С  первого сентября ■после летнего отпуска пришлось на ходу делать коренную перестройку.Но с чего начинать? Для охвата курса лабораторным практикумом, без семинарских занятий, надо было составить большое количество задач, и мало того, надо было проверить эти задачи экспериментально, учитывая, что студентам надо давать такие работы, которые выходили бы и при неквалифицированном выполнении.Надо было так организовать эксперимент, чтобы он в минимум времени показал широкую и глубокую иллюстрацию курса. Мы ие остановились перед всеми этими трудностями. Были составлены задачи. Экспериментально проверили эти задачи. Выделили из них наиболее удачные. В процессе работы студентов обнаружились трудности другого порядка. /Залас материалов,

Лаборатория металлографии. 
Лаборантка т. Каменка у ми

кроскопа.

который имелся в лаборатории, быстро исчез, ие будучи рассчитан на сталь большой расход. (Кроме того резко сказалась нехватка оборудования приспособлений, инструментов и т. п. В лаборатории одновременно работают 2-1— 20'-студентов. Прибор Роквелла только один, —  около .него очередь. Микрометр —  один, секундомер —  один и т. д. Около аппаратуры очередь; студенты волнуются; пришлось на ходу перестраивать порядок выдачи заданий.Но наша лаборатория решила преодолеть трудности и вот результаты. По общей части курса вместо 3 — студенты отработали .24 ‘экспериментальные задачи. Каждая из

новых задач (подвергалась тщательному предварительному изучению и многократным экспериментальным проверкам. Самое трудное было здетц то, иго необходимо было изыскивать такие 'эксперименты, которые требовали бы возможно (меньше времени.Взять хотя бы задачу на изучение изменения структуры и свойств наклепанного металла при нагреве его в широком температурном интервале, с вычерчиванием кривых изменения твердости по температуре и с зарисовкой характерных структур. На первый взгляд калсется, что такую задачу вообще нельзя давать студентам, когда они должны в течение 8 занятий сделать таких задач 24. По выполнение экспериментов было так организовано, что на нагрев наклепанного металла до различных температур вплоть до точки плавления, на испытание твердости, на изготовление шлифа, просмотр и зарисовку структуры у большинства студентов времени пошло около 30 — 40 минут.Этот опыт лаборатории позволяет уверенно заявить, что если лаборатория получит новое оборудование, приспособления, инструменты и пр., то лабораторный практикум студентов будет поставлен хорошо.Основная трудность з работе •—  отсутствие оборудования. Правда кое-что из оборудования мы пыта

емся заменить на скорую руку  ̂спроектированными и смонтированными приспособлениями. В частности в лаборатории нет ни одного дилатометра. Как показать студентам специфическую дилатацию железа? Наскоро устроили свой примитивный прибор: обрезки сосновых досок без всякой отделки, гвозди, проволока, и —  прибор готов. Между прочим этот прибор' настолько ясно демонстрирует явление расширения железа и рекалесценцию, что студенты получили полное удовлетворение.Из-за недостатка времени мы не успеваем делать карты) с описанием производства экспериментов. Существующие изданные руководства к т- лаборатории ни в какой степени пе могут удовлетворить наших студентов. Нет правильной организации рабочего места для студентов и т. в.Многие из этих недостатков, мы но можем устранить в этом 'Семестре. Но эти недостатки, мы внаем будут устранены.С твердой верой в свое будущее лаборатория идет и будет итти по пути своего дальнейшего быстрото- развитня.
Нанд. технич. наук доцент 

________________  ФОМИН.
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